
【香港商報訊】西九龍法院法官昨日就2019年香
港立法會遭衝擊一案中，藝人王宗堯等共14人被控
參與暴動等罪作出判決。暴動罪成的12人被判入獄
54個月20天至82個月，其中王宗堯被判入獄74個
月。

案中共12人暴動罪成判監
案中王宗堯與民主派初選案被告劉匡及鄒家成

等14人被控暴動罪，劉匡及鄒家成等八人早前承
認暴動罪，王宗堯等四人經審訊後暴動罪成，另有
兩名涉案記者 「進入或逗留在會議廳範圍」罪成。

區院暫委法官李志豪昨日作出判刑，判處王宗堯
監禁74個月，兩名記者罰款1000至1500港元，其
餘被告入獄54個月20天至82個月。

港府譴責BBC虛假報道抹黑
另一方面，特區政府就英國廣播公司(BBC)一篇

有關2019年 「黑暴」示威者被判囚的報道，以虛假
指控抹黑特區維護國家安全法律，表示不滿和譴
責。特區政府發言人指出，香港國安法第一條已清
楚訂明制定該法的目的，是為堅定不移並全面準確
貫徹 「一國兩制」、 「港人治港」、高度自治的方
針。報道全然無視有關條文，便以虛假指控詆毀香
港國安法削弱香港的自治權，特區政府有必要指
正。發言人又批評報道以虛假指控報道企圖轉移焦
點，令人誤以為立法目的是為 「更容易檢控示威
者」，對法例產生負面印象。

衝擊立法會案判刑
藝人王宗堯囚74月
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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：運輸及物流局
局長林世雄昨日發表網誌表示，香港盛事浪接浪，
在剛過去幾天，香港首次舉辦了一連三日的國際航
空運輸協會世界貨運研討會2024，又指今年是香港
國際機場發展的關鍵一年，三跑道系統今年內會全
面落成，機場管理局近月與國際快遞公司UPS簽署
協議，於機場發展新樞紐中心。林世雄稱，非常有
信心，香港今年將會繼續蟬聯全球最繁忙貨運機場
的殊榮。

各地一流物流公司在港擴充業務
林世雄表示，香港國際機場三跑道系統今年內全

面落成，系統全面投入運作後，預計到2035年香港
國際機場處理的年貨運量可達1000萬公噸。去年，
敦豪中亞區樞紐中心，以及菜鳥網絡牽頭發展的高
端物流中心 「菜鳥智慧港」已投入運作。

他續指，機場管理局近月再與國際快遞公司UPS
簽署協議，於機場發展新樞紐中心。該樞紐佔地約
二萬平方米，預計於 2028 年竣工，可每年處理近
100萬噸貨量。從世界各地一流的物流公司都在香
港擴充業務，足證大家對香港的空運投下信心的一
票。

香港國際機場是全球首個獲得IATA CEIV全部四
項特殊貨物運輸認證的機場，包括醫藥品冷鏈、鮮

活貨物、活生動物及鋰電池的運輸認證。香港的國
泰貨運站和香港空運貨站亦成為亞洲首兩家獲得
IATA環境評估（IEnvA）認證的空運貨站。

機場軟實力與硬件配置兼備
林世雄表示，這標誌香港國際機場的成員在保

持卓越營運的同時，將對環境造成的負面影響降至
最低，積極推動業界的可持續發展。他認為，香港
國際機場軟實力與硬件配置兼備，而世界貨運研討
會2024的成功，再次向全球展示香港空運業正急速
復蘇，亦充分反映香港 「背靠祖國、聯通世界」的
獨特優勢。

林世雄指有信心蟬聯全球最繁忙貨運機場

【香港商報訊】記者萬家成報道：港鐵公司昨
日舉辦 「綠鐵B 『動』樂日」大型社區活動，由
綠色大使 「綠鐵B」牽頭，聯同港鐵義工隊以及
10 個環保組織、非牟利團體及綠色企業走入社
區，在輕鬆的周末為低碳環保及推廣環境教育，
添上多重意義。

港鐵義工隊與多個團體參與
主辦單位邀請環境及生態局副局長黃淑嫻、運

輸及物流局副局長廖振新擔任主禮嘉賓，與港鐵
公司企業事務及品牌總監蔡少綿、立法會議員陳
恒鑌和劉國勳、活動大使陳凱琳及 「綠鐵B」聯
手揭開序幕，一同見證活動順利舉行。

其中，會場打卡熱點是六米高的 「綠鐵 B」充
氣裝置，活動亦設有多個分別由港鐵義工隊 「鐵
路人鐵路心」、多間非牟利團體、環保組織及綠
色企業籌備的GoGreen攤位遊戲和DIY綠色工作
坊，讓公眾從中認識源頭減廢、回收廢物等不同
方法。

【香港商報訊】記者葉家亨報道：中國第一艘自
主研發的極地破冰船和科學實驗考察船 「雪龍 2」
號，船上有大量先進的科學設備，去年11月1日在
上海啟航，展開近半年的中國第40次南極考察，今
年4月將回航。 「雪龍2」號和考察隊伍將於下月8
日抵港展開一連五天活動。作為回航首站， 「雪龍
2」號將會率先在港展示和匯報最新科研成果，船隻
將停靠尖沙咀海運碼頭，市民可在下月9至11日免
費上船參觀最新科研設備。中國銀行（香港）為是
次活動的鑽石贊助機構。

綠色未來基金總會及香港極地研究中心創辦人、
「雪龍2」號訪港執委會主席何建宗昨日在記者會表

示，於去年10月開始策劃是次活動， 「雪龍2」號在
2019年落水，至今多次往返南北兩極，進行科研考
察，其科研使命相當重要。

明早開幕式介紹系列活動
身兼 「雪龍2」號訪港籌委會主席的立法會議員馬

逢國透露，中國要派代表到極地考察及探險並非簡
單任務，他去年8月曾經到北極逗留11日，近距離

接觸極地的感覺很難得。他本來打算去年年底前往
南極，但礙於要出席立法會會議而未能抽空出發。

主辦單位明日早上10時在科學館舉行開幕儀式，
屆時將會介紹 「雪龍2」號一系列訪港主題活動，包
括在伊利沙伯體育館舉行的文藝晚會；由中大主辦
的國際學術論壇，主題為 「氣候變化國際會議：極
地科考、生態環境與氣候變化」； 「雪龍2」號科學
家將會跟香港學生交流，與南極中山站連線，進行
歷史性極地對話；在科學館舉行 「極地科研與氣候
變化」展覽；及中小學極地科普講座和巡迴展覽。

據介紹，2019 年 7 月交付的 「雪龍 2」號共有五
層，船身長 122.5 米，排水量達到 1.4 萬噸，比 「雪
龍」號的1.9萬噸為少， 「雪龍2」號可容納80人，
續航力為二萬海里，船隻將於下月9至11日開放給
公眾及團體上船參觀，每日可接待 500 至 1000 人上
船。

極地考察船雪龍2號下月訪港

中西區會團拜許服務承諾
「綠鐵B」 入社區

推廣低碳環保教育

【香港商報訊】記者李銘欣報道：中西區區議會全
體20位議員昨日舉行新春團拜暨地區服務承諾開展
禮，相關政府部門、公營機構、區內社團企業、大廈
法團、關愛隊、三會代表等300餘人聚首一堂。

主禮嘉賓包括行政會議召集人葉劉淑儀，律政司副

司長張國鈞，中聯辦
港島工作部部長薛惠
君、副部長楊成偉，
民政及青年事務局副
局長梁宏正，全國人
大代表李應生，香港
島各界聯合會理事長
蘇長榮，立法會議員
陳學鋒，中西區民政
事務專員兼區議會主
席梁子琪，資深社會

活動家葉國謙，中西區各界協會會長周超常等。

冀立23條後專心拼經濟
張國鈞致辭表示，自己在中西區當了8年區議員，

高興今日全體區議員可以聚首一堂，但回想當年的區

議會想來一個大合照都非常困難；隨基本法第23
條立法工作進入最後階段，希望香港今年可以專心拼
經濟拼民生，經濟騰飛。

梁宏正致辭指，今屆中西區區議會為政府推行的
「日夜都繽紛」活動打響頭炮，亦舉辦了很多具當區

特色的文娛康樂活動，協助政府收集市民意見，是解
決各類民生問題的好幫手，協助政府把政策更好地落
實在地區層面施政。

活動聯席召集人兼區議員葉永成致辭稱，今屆20
名區議員均已全情投入工作，每人都參與了100多項
關愛工作，探訪基層乃至半山中產的家庭，宣傳及介
紹垃圾徵費計劃，協助政府施政。近日本區有屋苑發
生大火，燒死了一名長者，關愛隊於半小時內趕到現
場安撫居民，協助居民前往民政署開放的臨時中心安
頓，社署亦及時對死難者家屬提供援助，事件反映了
官商民良好合作的效果。

金紫荊青少年書法大賽頒獎

黃偉綸：旅客對經濟貢獻大
黃偉綸引述經濟顧問研究指，每150萬名旅客帶來

的收益，佔香港GDP千分之一，即約30億港元，經
濟貢獻大。他同時強調，舉辦盛事的目標是令市民生
活多姿多彩，令香港國際城市的定位更鮮明。

他指出，去年不少商場響應政府夜繽紛而推出夜間
消費券，但每次要求業界 「拍膊頭」（鼓勵好好工
作）並非長計。當局為應對業界接待人手短缺，已推
出輸入勞工計劃，旅發局亦正推動優質旅遊服務計
劃，鼓勵業界改善服務質素。因應航空業界人手和運
力需時間復蘇，當局會密切觀察航空公司的航班運力

情況，相信隨三跑投入運作，對旅遊業復蘇有正面
影響。

黃偉綸又指，曾經有深圳居民向他表示，不少深圳
人會乘坐高鐵到湖南長沙等物價水平較低的地方消
費，同樣面對與港人北上消費相似的挑戰。他強調，
香港作為旅遊城市，吸引力仍較大，但亦要改善非景
點市容。他舉例指，內地和日本的洗手間衛生情況已
改善不少，認為香港亦可在非景點多作研究。

首趟呼和浩特旅遊專列駛港
另一方面，載有669名遊客的Y403次旅遊專列前

晚從呼和浩特東站駛出開往香港。中國鐵路呼和浩特

局集團公司昨日發布消息稱，這趟旅遊專列是內蒙古
自治區今年發出的首趟旅遊專列，也開創了內蒙古開
通直達港澳地區旅遊專列業務的先河。

鐵路部門消息稱，Y403次旅遊專列共歷時15天，
其間，遊客將會參觀廬山會址、井岡山革命博物館
等，還將到香港遊覽港珠澳大橋。

「坐上旅遊專列，去一趟香港，看看祖國的大好河
山，非常高興。」昨日，遊客劉恩惠在Y403次旅遊
專列上興奮地表示。

「去香港看看一直是我的心願。」剛退休的陳先生
表示， 「Y403次旅遊列車節奏慢，能休息好，特別
適合我這個年齡。」

上月破400萬人次 連月穩步上升

今年訪港客超預期 料達5000萬人次
【香港商報訊】記者周偉立報道：財政司副司長黃偉綸昨日出席電台節目

時表示，香港上月訪港旅客超過400萬人次，連月穩步上升。他預計，如趨
勢持續，今年全年訪港旅客將可達5000萬人次，超出當局約4600萬人次預
期；但仍需要視乎業界人手及航空業恢復情況。

香港首次舉辦國際航空運輸協會世界貨運研討會。
林世雄網誌圖片

◀國家極地科考破冰船 「雪龍2」 號將於下月8日訪
港。 資料圖片

▲ 「雪龍2」 號訪港記者會昨舉行。 記者 馮俊文攝

【香港商報訊】記者葉家亨報道：由香港
教育大學國學中心主辦的金紫荊青少年書法
大賽，昨日在教大北角中心舉行頒獎典禮，
得獎者包括拔萃女書院、樂善堂梁球琚書院
等學校的中學生。教大邀請到中聯辦青年工
作部部長張志華、教育局副局長施俊輝等出
席並擔任頒獎嘉賓。

冀提升同學國民身份認同
施俊輝致辭表示，書法是中華文化的瑰寶，

糅合文化價值的人民精神表達方式，透過書法
練習，感受到漢字美感及力量，在現今社會科
技迅速發展的年代，具有重要價值意義。書法
亦可以提升個人氣質及修養，幫助同學更加深

入認識中華文化國民身份認同。
施俊輝提到，主辦機構為了體現書法蘊含

深厚文化價值，故特意挑選三字經作為今次
比賽主題，三字經是國學經典的啟蒙讀物，
內容涵蓋文學、歷史、哲理等多方面，是中
國數千年文化結晶。

教大校長李子建表示，今次是教大首次主
辦賽事，活動有賴教育局鼎力支持，吸引數
百名學生參加，反應熱烈。他說，今屆賽事
結合了書法及經典兩大重要國學教育元素，
希望未來有更多同學和青少年踴躍參與，以
及多些關心書法，同時關心國學內重要價值
觀，期望青少年透過活動，進一步認識國家
文化。

中西區全體區議員昨出席新春團拜暨地區服務承諾開展禮。 記者 馮瀚文攝

金紫荊青少年書法大賽昨日舉行頒獎典禮。 記者 馮俊文攝

六米高的 「綠鐵B」 昨日成為打卡熱點。
記者 馮瀚文攝


